
5факты и комментарии
ЕСЛИ ЧЕЛОВЕК 

НЕ ИЩЕТ РАБОТУ -
РАБОТА ТОЖЕ ЕГО

НАЙТИ НЕ СМОЖЕТ

В субботу, 1 ноября, в москов-
ском регионе началась охота на ко-
пытных. Приказ об открытии осен-
не-зимнего сезона издан охотоупра-
влением Московской области, сооб-
щила его пресс-служба.

В этом году в Подмосковье разре-
шена охота на лося (отстрелу подле-
жат 43 головы), кабана (1200 особей),
пятнистого и благородного оленей (49
и 40 голов соответственно), косулю
(30 голов) и на бобра (150 особей). За-
вершится сезон после новогодних
праздников - 15 января. За исключе-
нием бобра, на которого разрешено
охотиться вплоть до конца февраля.

Украшенные новогодней мишурой
лимузины с десятками Дедов Моро-
зов и Снегурочек совершили в вос-
кресенье, 2 ноября, вояж от ВВЦ по
всей Москве. Так начался 3-й между-
народный форум «Дед Мороз -
2003», который будет проходить в
столице по 6 ноября.

Несмотря на внешнюю развлека-
тельность, форум созван с серьезной
целью: способствовать обмену опы-
том между международными и рос-
сийскими организациями празднич-
ной направленности. В течение пяти
дней будет работать «Академия Деда
Мороза», в рамках которой пройдут
встречи за круглым столом и мастер-
классы, первый фестиваль детских
художественно-игровых коллекти-
вов. Организована также специаль-
ная программа, посвященная 5-ле-
тию проекта «Великий Устюг - роди-
на Деда Мороза». 

С понедельника, 3 ноября, начали
действовать новые Правила и нормы
технической эксплуатации жилищного
фонда, утвержденные правительст-
вом столицы.

По этим правилам отныне перепла-
нировка квартир и приквартирных
холлов будет осуществляться по спе-
циальному разрешению. Выдачей
разрешений будут заниматься соз-
данные в этих целях комиссии. В част-
ности, специальное разрешение по-
требуется на установку бытовых элек-
троплит взамен газовых, прокладку
новых электрических сетей и уст-
ройств для душевых кабин, джакузи,
стиральных машин, на перенос и раз-
борку перегородок в квартире, соору-
жение новых дверных проемов и
иные случаи перепланировки. При
этом, если соседям покажется, что
перепланировка ухудшает их условия
жизни, таковую могут запретить.

СУББОТА,1.11
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НЕ КАЖДОМУ 
ПО ДЖАКУЗИ...

ПОНЕДЕЛЬНИК,3.11

Новый вариант проекта транспорт-
ной развязки на пересечении Сущев-
ского Вала и Шереметьевской улицы
утвердил своим распоряжением пер-
вый заместитель мэра в правительст-
ве столицы Петр Аксенов. Как сооб-
щил Интерфаксу во вторник, 4 нояб-
ря, источник в городской админист-
рации, новый вариант проекта рекон-
струкции предусматривает, в частно-
сти, строительство на Сущевском Ва-
лу восьмиполосного тоннеля для
движения автотранспорта длиной
около 360 метров. 

Для того чтобы обеспечить на
этом участке третьего транспортного
кольца бессветофорное движение,
планируется также возвести несколь-
ко подземных пешеходных перехо-
дов, в том числе под Сущевским Ва-
лом (длиной 93 м), под Олимпийским
проспектом (длиной 19 м), под Шере-
метьевской улицей (длиной 25,5 м) и
под улицей Советской Армии (длиной
17 м). Конкретные сроки завершения
реконструкции будут определены в
ближайшее время.

СУЩЕВКА НЫРНЕТ
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«МС» - Интерфакс 

В ней участвовали крупнейшие
зарубежные и российские
фирмы, в том числе и зеле-

ноградские предприятия - «Ангст-
рем» и «Микрон». Вот что говорит
об этом событии первый замести-
тель генерального конструктора
концерна «Научный центр» Евге-
ний ГОРНЕВ:

- SEMI - международное объеди-
нение, в котором состоят сотни
предприятий микроэлектроники по
всей планете. Состоялся большой
разговор о проблемах отрасли.
Главный вывод такой: кризис прой-
ден, ситуация понемногу выправ-
ляется, и мировая электроника вы-
ходит примерно на уровень 1997-
1998 гг.

Конечно, руководители запад-
ных компаний могли бы собраться
и в другой стране, но предпочли
сделать это у нас. Для нас эта
встреча очень полезна: ведь 70
процентов продукции наших пред-
приятий идет на экспорт, а боль-
шую часть комплектующих постав-
ляют иностранные фирмы. Значит,
приходится осваивать общие пра-
вила игры, и мы делаем это с по-
мощью SEMI.

- Что конкретно вы имеете в виду?
- Мы должны, например, учить-

ся умению вовремя выйти на ры-
нок, поддерживая низкую себесто-
имость своих изделий и их конку-
рентоспособность. Кроме того,
нужно иметь широкий кругозор и
глубокие знания, чтобы грамотно
организовать общее управление
производством. Приведу такой

пример: из-за кризиса западные
предприятия начали распродавать
оборудование по довольно низкой
цене. Многие наши руководители
захотели по дешевке его приобре-
сти. Приобрели, но вскоре поняли,
что запустить производство им не
удастся: нет программного обес-
печения, сервиса, запчастей, не
позаботились об обучении персо-
нала. Не пора ли научиться зара-
нее оценивать такие элементарные
ситуации? Технические знания бу-
дущим специалистам мы можем
дать и в вузе, а вот взаимодейст-
вию с партнерами лучше научат
западные коллеги. Потому нам вы-
годно, чтобы подобные мероприя-
тия проходили не за рубежом, а в
России. И нам идут навстречу, по-
тому что российская микроэлект-
роника стала частью общемиро-
вой. Наши партнеры понимают,
что работать с нами выгодно во
всех отношениях. 

- Почему же западные фирмы
не вкладывают деньги в развитие
нашей микроэлектроники?

- Они-то как раз хотят, но им не
позволяют. По-прежнему действу-
ют антироссийские запреты на по-
ставку нам современного оборудо-
вания, разного рода эмбарго и т.д.
Например, многие американские
фирмы готовы продавать нам свои
новейшие разработки, но не разре-
шает госдепартамент. А у нас воен-
ная техника стареет, нет должного
обеспечения информационной
безопасности...

Владимир ЛЕБЕДЕВ

Международная ассоциация SEMI при под-
держке корпорации «Российская электрони-
ка» и концерна «Научный центр» провела в
Москве международную выставку оборудова-
ния, материалов и технологий полупроводни-
ковой промышленности. 

УЧИМСЯ У ЗАПАДНЫХ 
ПАРТНЕРОВ

-Андрей Семенович, гля-
дя на список вакансий
вашей службы, можно

нарисовать картину столичного
рынка труда?

- Проблема в том, что в горо-
де существует дисбаланс спро-
са и имеющихся у нас предло-
жений. Среди наших безработ-
ных больше 65 процентов -
специалисты и служащие. А
структура вакансий такова:
больше 70 процентов свобод-
ных мест - рабочие специаль-
ности. К нам обращаются спе-
циалисты и служащие, а мы
вынуждены предлагать им поч-
ти 100 тысяч вакансий для ра-

бочих. Зато сами рабочие все-
гда могут найти себе подходя-
щие места. Если ты водитель
или монтажник - город тебя
ждет. За последние лет 40 так
было и так будет. Другое дело,
если ты бухгалтер, экономист,
менеджер, - придется еще по-
тратить полгода-год на поиски
хорошего места.

- Что бы вы могли посовето-
вать тем людям, которым нуж-
на работа?

- Я бы рекомендовал моск-
вичам, ищущим работу, обра-
титься в наши центры занято-
сти, где они смогут получить
целый комплекс услуг по

профориентации. Наши специ-
алисты помогут самоопреде-
литься любому человеку. И ес-
ли не выявят прямых склонно-
стей к определенному виду де-
ятельности, порекомендуют по-
менять профессию. И не на
словах, а на деле: скажем, на-
правят на учебу или на курсы
повышения квалификации. Это
бесплатные услуги. Уже более
11 тысяч безработных москви-
чей повысили свою квалифи-
кацию и одновременно - собст-
венную конкурентоспособность
на рынке труда. 

Нас иногда критикуют за то,
что некоторые из тех, кто осво-
ил новую профессию или повы-
сил свою квалификацию, пред-
почитают и дальше получать по-
собие, а не работать. Я бы хотел
обратиться через «Московскую
среду» к желающим поживить-
ся за госсчет: вы отнимаете по-
собие у тех, кто действительно
стремится получить работу. Хо-
телось бы призвать этих апатич-
ных людей к совестливости и
ответственности. Ведь пособие
по безработице - небольшая
зарплата для человека, который

ищет работу. В этом и состоит
смысл пособия по безработице
в Москве.

- Куда обращаться «офици-
альному» безработному даль-
ше, если его заинтересовала
вакансия в банке службы заня-
тости, скажем, водителя?

- Позвонить в нашу справоч-
ную: 959-88-36 или заглянуть
на сайт: www.labor.ru, и вашему
вниманию будут представлены
все, например, водительские
вакансии. Напомню, кроме тех
организаций, которые нам не
предоставили свои списки сво-
бодных мест. Это касается не-
которых госпредприятий и пра-
ктически всех частных.

- Как люди находят работу?
- Сорок процентов находят

работу через знакомых и родст-
венников, 20 – через службы
занятости, 10 – через СМИ, ос-
тальные – сами.

- Недавно я писала об обще-
городской ярмарке вакансий,
которую организовала ваша
служба. Как часто вы проводи-
те подобные мероприятия и
удается ли отслеживать ре-
зультат?

- В этом году мы провели 219
ярмарок вакансий – на отдель-
но взятом предприятии, в рай-
оне, в округе, в городе. Живое
общение – самый эффектив-
ный метод работы. А какая эко-
номия времени и для ищущих
работу, и для кадровиков! Го-
раздо удобнее за час обойти 50-
60 работодателей в одном мес-
те, чем каждый день ездить по
разным организациям. По оцен-
кам нашей службы, каждый
седьмой находит себе работу на
ярмарке.

- Что бы вы пожелали моск-
вичам, ищущим работу?

- Самое главное – не панико-
вать. Проявлять больше актив-
ности, обратить внимание на
вакансии в окружных центрах
занятости. Оценить свою роль в
этой жизни и свое положение
на рынке труда, свою конкурен-
тоспособность. Помнить, что
никогда завышенные требова-
ния не приведут к успеху.

- Но как поставить себе объ-
ективную оценку?

- С помощью психологов и
других специалистов Москов-
ской службы занятости.

По закону в банке Московской службы занятости должна
быть полная картина вакансий в городе. Но далеко не все
предприятия выполняют статью 25 Закона РФ о занятости, в
которой записано: «Работодатели обязаны ежемесячно пред-
ставлять органам службы занятости информацию о наличии
вакантных рабочих мест». О проблемах безработицы коррес-
пондент «Московской среды» Елена ВОЛКОВА беседует с
Андреем ГРИНБЕРГОМ, начальником отдела информации и
связи с общественностью Департамента федеральной госу-
дарственной службы занятости населения по Москве.

АПАТИЯ - 
СЕСТРА БЕЗРАБОТИЦЫ

ВСЕ ДОРОГИ ВЕДУТ 
К «ТРИУМФУ»

Под таким названием в
центре «Росстройэкс-
по» на Фрунзенской

набережной прошла выстав-
ка Комплекса социальной
сферы правительства Моск-
вы. На пяти тысячах квад-
ратных метров павильона
«Триумф» все подведомст-
венные комплексу структу-
ры показывали свои дости-
жения в работе.

Надо сказать, что охва-
тить всю экспозицию за
один день было просто не-
возможно - на выставке со-
бралось более ста участни-
ков: музеи, библиотеки, цен-
тры социального обслужи-
вания, фирмы, производя-
щие технику для инвалидов,
лицеи, колледжи, кружки...
В общем каждый посетитель

мог найти для себя что-то
интересное.

Каждый день выставки
был посвящен какой-то опре-
деленной сфере. В день от-
крытия своими наработками
хвастался Департамент обра-
зования Москвы. Сейчас в
столице работает почти пол-
торы сотни школ с углублен-
ным изучением иностранных
языков, не менее сорока
школ здоровья, где детишки
находятся под присмотром
медиков, практически в каж-
дом округе открыты школы
для одаренных детей. В день
социальной защиты можно
было увидеть новые образцы
электрических колясок для
инвалидов, подъемники и
звуковые устройства сопро-
вождения пешеходов, кото-

рые вскоре будут установле-
ны на всех светофорах Моск-
вы. Молодежь по большей
части кучковалась у стенда
Департамента жилищной по-
литики, интересуясь ипотеч-
ными кредитами и програм-
мой «Молодой семье - дос-
тупное жилье»...

- Работники социальной
сферы Москвы давно уже
мечтали о такой выставке, -
поделилась своими впечатле-
ниями первый заместитель
мэра в правительстве Моск-
вы, руководитель комплекса
социальной сферы Людмила
Швецова на открытии. - Я на-
деюсь, что эта выставка ста-
нет доброй традицией и будет
с каждым годом все шире.

Мария 
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На ярмарке вакансий
всегда многолюдно.


